

BÈGLES

Film d'architecture : la parole en liberté

FESTIVAL FIFAAAC

Le coup d'envoi de la biennale sera donné demain soir au cinéma Le Festival

HERVÉ PONS
h.pons@sudouest.fr

Les organisateurs de la biennale du Festival du film d'architecture et des aventures constructives, le Fifaac, qui démarre vendredi soir au cinéma Le Festival, sur le boulevard, sont architectes et réalisateurs. Ils ont pour point commun la passion pour l'acte architectural (au point d'avoir créé il y a trois ans ce festival) et une liberté de regard et de parole qui fait plaisir à entendre... et qui conduit d'ailleurs à d'amicales joutes entre eux.

Il faut considérer que cette édition du Fifaac relève d'un tour de force et d'une opiniâtreté : son budget a été divisé par trois, faute de partenaires suffisants, depuis la première édition en 2016. Restent fidèles au financement ou aux aides matérielles, l'État via la Drac, le Département, la Ville de Bègles et la Croix-Rouge.

Tania Concko présidente

Petit budget mais pas de petites ambitions : la présidente du jury des films en compétition est un grand nom – au féminin, et la pré-



Les architectes Jacques Puissant, Dominique Noël et Bruno Gerbier, le réalisateur Jean-Marie Bertineau (au centre) et Catherine Bouilleau, secrétaire générale du festival. PHOTO H. P.

sion a son importance – de l'architecture en la personne de Tania Concko (1).

Les thématiques conduiront à des expressions variées. Il y aura celle des images de synthèse utilisées pour « vendre » de futures réalisations.

« L'image de synthèse a pour vocation de s'approcher le plus possible d'une réalité future qui sera parfois trahie dans la réalité. L'expression par le dessin a toujours existé mais il donnait à suggérer, avec de la poésie, de la liberté, et n'avait pas l'ambition de livrer une soi-disant vue du réel », déclare l'architecte Dominique Noël, trésorier du festival.

Le cinéaste et l'architecte

« Le cinéma et l'architecture ont toujours avancé ensemble, note le cinéaste Jean-Marie Bertineau. Dès qu'il y a dans un film un décor, réel ou créé, il y a une expression architecturale ».

Bertineau vient de réaliser un film documentaire (qui sera diffusé par France 3) sur la reconstruction de Royan après la guerre ; il en avait commis deux sur l'architecte Le Corbusier, d'autres sur des réalisations actuelles dans la métropole bordelaise.

Le logement social ? « Il y a le pire et le meilleur. Les architectes sont souvent poussés à des réalisations à

l'économie. Comme il s'agit d'énormes sommes, beaucoup jouent ce jeu pour pouvoir réaliser des choses intéressantes par ailleurs », s'accordent à dire les acteurs du Fifaac. Mais ils apportent aussi un autre argument : « Les bailleurs sociaux sont ceux qui portent des projets innovants, par exemple l'habitat participatif, qui associe les futurs habitants à un projet ». Il y a deux cas à Bègles, un effectif qui a été porté par Axanis, et un autre en projet aux Sécheries.

(1) Lire d'autres considérations sur le Fifaac ainsi que les informations pratiques en page 2-4 « Votre guide week-end ».

CADAUJAC

La salle des fêtes fermée par arrêté municipal

La rénovation de la salle des fêtes du parc du château fait débat. Les travaux qui devaient commencer à l'automne sont donc reportés. La salle n'est plus aux normes de sécurité, notamment au niveau électrique. Voyant sa responsabilité engagée, le maire Francis Gazeau a pris un arrêté de fermeture en date du 5 octobre. Seule la petite salle attenante de catégorie différente reste accessible. Cela complique les manifestations ponctuelles mais des solutions ont été trouvées ailleurs ou dans des communes environnantes. Les associations qui utilisent la salle régulièrement ont été relogées.



Les élus devront se mettre d'accord sur le projet de rénovation. PHOTO C. O.

UN TOUR À VILLENAVE

Recrutement d'agents recenseurs

La Ville recherche cinq agents pour effectuer le recensement de la population 2019. Le contrat commencera la 2^e semaine de janvier, jusqu'au 23 février. La mission principale de l'agent sera de collecter des informations auprès de la population dans le respect de sa vie privée. Une formation obligatoire de deux demi-journées sera dispensée par le superviseur de l'Insee. Les candidats doivent présenter des qualités relationnelles et rédactionnelles avérées, être organisés, rigoureux et très disponibles notamment en soirée, le mercredi et le samedi, posséder le permis et un véhicule et réitérer les visites pour pouvoir contacter toutes les personnes de son secteur. Dépôt des candidatures jusqu'au 17 novembre à l'attention du maire Patrick Pujol, rue du Professeur-Calmette. Renseignements complémentaires au 05 56 75 69 02.

Samedi rose

Le Club athlétique villenavais (CAV) organise une marche rose de 8 km, samedi, à 9 heures, au stade Trigan. Le retour est prévu à 11 heures. Inscription à 2 euros minimum, sur place. Puis, l'après-midi sera dédié à la détente avec le Salon de la beauté et du bien-être, salle Jacques-Brel, de 14 à 19 heures. Différents stands seront présents (entrée 2 euros). Des ateliers de méditation, yoga, Pilates, zumba... seront organisés au tarif de 3 euros (inscription sur salon.mzellececile@gmail.com). Toutes les entrées et participations aux ateliers seront reversées pour Octobre rose, ainsi qu'une partie des ventes. Programme sur facebook.com/mzellececile33

COMMUNES EXPRESS

BÈGLES

Conférence. Une conférence sur « Les plantes sauvages et comestibles » sera donnée ce soir, de 18 h 30 à 20 heures, par Isabelle Lagarde, consultante en biodiversité végétale et aromathérapie/phytothérapie. À l'Aquaforum, Rives d'Arcins. Renseignements : plusvraiquenature.com

LÉOGNAN

Théâtre. Le théâtre des Salinières présentera sa comédie « Le Canard à l'orange » à l'espace culturel Georges-Brassens (rue du 19-Mars-1962), samedi, à 20 h 30. Tarif : 18 euros, réservations à l'espace culturel.

Week-end sportif. Samedi, au gymnase Nelson-Paillou (avenue de Cadaujac), les seniors filles rencontreront Lormont à 19 h 30, puis les seniors garçons joueront contre Paillet à 21 h 30. Le lendemain, ce sera football, avec Léognan qui affrontera Villenave-d'Ornon au stade du Bourg à 15 heures.

VILLENAVE-D'ORNON

Découverte d'un instrument. La médiathèque Les Étoiles propose la découverte de la clarinette, samedi, à 16 heures. Renseignements 05 57 96 56 40.

LÉOGNAN

Mémoire de la Grande Guerre

L'exposition dédiée à la Première Guerre mondiale a été inaugurée lundi au foyer municipal, place Joane. C'est dans une salle comble que les visiteurs ont découvert un riche aperçu des objets façonnés sur le front, de l'armement, des uniformes et casques ou encore de la correspondance des poilus avec leurs proches.

Joël Picard, Jampol Bonnamy et Michel Tard ont exposé leurs trente ans de collection. Les écoliers et collégiens ont participé par des chants, des lectures et une fresque. Toutes les écoles de la commune ont été associées et ont travaillé en classe sur le sujet.

Le maire, Laurent Barban, a souligné que cette commémoration est faite pour les enfants et pour préserver les rencontres et la paix, fragile. Marie-Christine Ithurria, conseillère municipale en charge de la manifestation, œuvre depuis de longs mois pour la réussite de la célébration de la fin de la Grande Guerre, qui a obtenu le label « Centenaire » distinguant les projets structurés et riches.

L'exposition reste visible jusqu'à samedi (de 8 à 12 heures et de 13 h 30



Joël Picard, Jampol Bonnamy, Michel Tard, Laurent Barban et Marie-Christine Ithurria ont inauguré l'exposition. PHOTO N. D.

à 18 heures). Vendredi 26 octobre, une conférence animée par Joël Picard se tiendra à l'espace culturel Georges-Brassens (ECGB), à 17 h 30. Elle traitera de « La Grande Guerre en Gironde, à 700 km du front ». Mardi 6 novembre, le documentaire « Là où poussent les coquelicots », réalisé par Vincent Marie, sera projeté l'ECGB au tarif de 5,50 € en présence

de David Fournol. Enfin, dimanche 11 novembre, la journée de commémoration débutera à 16 heures avec un programme chargé, pour se terminer avec le repas du poilu (1).

Nadia Derbikh

(1) Tarifs de 15 et 7 euros pour les moins de 12 ans. Réservations au 06 03 64 71 03 et 05 56 64 14 92.